

2. Syaikh Ali Makhfudz, dalam kitabnya *Hidayatul Mursyidin* memberikan definisi dakwah sebagai berikut: dakwah islam yaitu mendorong manusia agar berbuat kebaikan dan mengikuti petunjuk (hidayah), menyeru mereka berbuat kebaikan dan mencegah dari kemungkaran, agar mereka mendapat kebahagiaan di dunia dan akhirat.
3. Menurut Prof. Dr. Hamka, dakwah adalah seruan panggilan untuk menganut suatu pendirian yang ada dasarnya berkonotasi positif dengan substansi terletak pada aktivitas yang memerintahkan amar makruf nahi munkar.

Dari definisi-definisi tersebut, meskipun terdapat perbedaan dalam perumusan, tetapi apabila diperbandingkan satu sama lain, dapatlah diambil kesimpulan-kesimpulan sebagai berikut:

1. Dakwah menjadikan perilaku Muslim dalam menjalankan Islam sebagai agama *rahmatan lil alamin* yang harus didakwahkan kepada seluruh manusia, yang dalam prosesnya melibatkan unsur: *dai* (subjek), *maaddah* (materi), *thoriqoh* (metode), *washilah* (media), dan *mad'u* (objek) dalam mencapai *maqashid* (tujuan) dakwah yang melekat dengan tujuan Islam yaitu mencapai kebahagiaan hidup di dunia dan akhirat.
2. Dakwah juga dapat dipahami dengan proses internalisasi, transformasi, transmisi, dan difusi ajaran Islam dalam kehidupan masyarakat.

yang tidak sesuai dengan pedoman pengucapannya (*tajwid*) akan dapat merusak maknanya. Dari sini, pendakwah wajib belajar Ilmu Tajwid.

- 2) Penulis atau pengucapan ayat al-Quran sebaiknya disertai terjemahannya. Hal ini dimaksudkan agar mitra dakwah dapat memahami arti ayat al-Quran.
- 3) Sebaiknya ayat al-Quran ditulis pada lembaran yang tidak mudah diletakkan pada tempat yang kotor atau mudah terinjak. Begitu pula, pengucapan ayat al-Quran sebaiknya dilakukan dalam keadaan berwudhu (suci dari hadas).
- 4) Penulisan atau pengucapan ayat al-Quran sebaiknya tidak dipenggal dari keseluruhan ayat, agar terhindar dari distorsi pemahaman.
- 5) Sebaiknya ayat al-Quran dibaca dengan tartil dan jelas. Penulisannya juga dengan huruf yang mudah dibaca. Lebih baik menggunakan *khat* (model tulisan Arab) yang umum dan mudah dibaca.
- 6) Ketika mengutip ayat al-Quran sebelumnya perlu di dahului ungkapan atau tulisan: “Allah SWT. berfirman” penulisan atau ucapan Allah sebaiknya diiringi dengan sifat-Nya, seperti *taala*, *azza wa jalla*, dan semacamnya.
- 7) Antara ayat yang dikemukakan dengan topik dakwah harus sesuai dan relevan.

sumber pesan dakwah tersebut, dibutuhkan pengetahuan yang mendalam tentang metodologinya, antara lain: Ushul Fikih, Ilmu Tafsir, Ilmu Hadis, dan sebagainya. Pengetahuan metodologi ini penting bagi pendakwah agar tidak terjadi penyimpangan atau kekeliruan dalam menggali pesan dakwah.

Al-Quran dan hadis adalah teks tertulis. Sifat teks adalah statis dan dapat diberi makna. Makna sebuah teks tergantung dari siapa yang membacanya. Para pembaca teks sendiri bukanlah 'ruang kosong', melainkan telah memiliki kerangka referensi yang tidak sama satu sama lain. Oleh karena itu, pemahaman teks dapat berubah sesuai dengan konteksnya. Sifat konteks adalah dinamis dan selalu berubah. Konteks terbatas pada hukum ruang dan waktu. Konteks masa lalu, saat ini, dan akan datang tidak akan sama. Begitu pula, konteks di suatu tempat atau daerah selalu berbeda dengan daerah lain.

Namun demikian, perubahan konteks tersebut tidak menjadikan perubahan teks. Ayat al-Quran yang tertulis dalam Mushaf 'Utsmani sampai saat ini tidak mengalami perubahan sama sekali. Demikian pula, hadis-hadis Nabi SAW yang telah dibukukan juga tidak mengalami perubahan. Dengan demikian, orisinalitas merupakan karakteristik pesan dakwah dari teks al-Quran dan Hadis.

Orisinalitas tersebut dimaksudkan bahwa pesan dakwah Islam benar-benar berasal dari Allah swt. Allah swt telah menurunkan wahyu melalui malaikat Jibril kepada Nabi Muhammad saw. Selanjutnya Nabi saw

wajib lima waktu, bukan sehari penuh. Ajaran puasa hanya wajib selama satu bulan Ramadhan, tidak lebih dari itu. Ajaran membaca al-Quran dan ibadah sunnah lainnya ditekankan pada keajegan (*istiqamah*), bukan banyaknya. Ajaran menikah dan larangan seks bebas atau hidup membujang dan seterusnya.

Karakteristik pesan dakwah lainnya adalah universal, artinya mencakup semua bidang kehidupan dengan nilai-nilai mulia yang diterima oleh semua manusia beradab. Ajaran Islam mengatur hal-hal yang paling kecil dalam kehidupan manusia hingga hal yang paling besar. Dari masalah yang sangat pribadi dalam diri manusia hingga masalah-masalah kemasyarakatan yang lebih luas. Islam mengatur menstruasi wanita sampai cara membangun masyarakat harmonis yang terbebas dari ketertindasan ekonomi dan politik. Islam mengajarkan kesetaraan manusia tanpa membedakan ras, warna kulitnya, mendorong kerja keras, dan nilai-nilai universal lainnya yang dijunjung tinggi oleh manusia beradab sampai sekarang.

Dengan demikian, tujuh karakter pesan dakwah adalah orisinal dari Allah swt, mudah, lengkap, seimbang, universal, masuk akal, dan membawa kebaikan. Pesan dakwah yang memenuhi sejumlah karakter di atas dapat semakin meneguhkan keimanan seorang muslim.

Kehebatan agama Allah swt yang disajikan dalam dakwah tidak akan berpengaruh secara maksimal jika salah dalam memilih metode penyampaiannya. Dengan metode yang tepat, sesuatu yang sulit bisa

